
GRC
32
Anos

GRUPO O REGIONAL DE COMUNICAÇÃO
EDIÇÃO DIGITAL

www.oregional.net
15 Cidades

Terça - Feira, 17 de Setembro de 2024
ANO XXII EDIÇÃO Nº 2384

Amparo - Artur Nogueira -  Conchal -  Cosmópolis - Engenheiro Coelho -  Espírito Santo do Pinhal -  Estiva Gerbi - Holambra - Itapira - Jaguariúna - Mogi Guaçu - Mogi Mirim - Paulínia - Pedreira - Santo Antônio de Posse

De Águeda à Holambra: 
o caminho dos guarda-

chuvas coloridos

Educação de 
Mogi Guaçu 
reúne 1,5 mil 

estudantes 
para mais 

uma edição 
da AFA

Parceria entre 
prefeitura 
e Einstein 
realiza 34 
cirurgias 

ginecológicas 
no hospital de 

Jaguariúna

Pacientes 
a espera de 
transplante 

agora podem 
consultar 

posição na fila 
pelo app do 
Poupatempo

Natacha Cardoso é Eleita Rainha do Festival 
de Rodeios de Jaguariúna

Mogi Mirim é 
destaque regional e 
nacional em fóruns 
sobre saneamento

Projeto ‘O Recado da Mãe 
Natureza’ passou por Santo 

Antônio de Posse/SP nos dias 
9 e 10 de setembro

O projeto ‘O Recado da Mãe Natureza’ passou por 
Santo Antônio de Posse/SP entre os dias 9 e 10 de 
setembro. As ações foram realizadas para o público 
infantil, com o objetivo de promover a conscientização 
sobre a sustentabilidade e cuida dos com a natureza. Ao 
todo, 600 crianças foram impactadas.
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A origem do guarda-chuva é incerta, mas há indí-
cios da utilização dessa antiga invenção por Chine-
ses, Assírios, Egípcios, Persas e Romanos. Já foi um 
objeto de significado sagrado, utilizado para cobrir 
divindades e a realeza. Há uma pintura do artista 
Anthonis van Dyck, que retrata um desses episódios. 
Sua função de proteção tanto para a chuva como 
para o sol, surgiu na China e no Japão. Em Roma e 
na Grécia, o guarda-chuva foi difundido como aces-
sório feminino. Hoje, ele não só é utilizado como um 
prático objeto de proteção contra chuva e sol, como 
também ganhou status importante de decoração.

A parceria entre a 
Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, e o Projeto 
Kavanah, realizado por 
alunos de Medicina 
do Ensino Einstein, 
realizou um total de 
34 cirurgias eletivas 
(agendadas) na área gi-
necológica no período 
de 12 a 14 de setembro, 
no Hospital Municipal 
Walter Ferrari. Foram 
26 laqueaduras e oito 
cirurgias diversas da 
ginecologia.

O Governo de São 
Paulo agora oferece 
uma nova facilidade 
para pacientes que es-
tão na fila de espera 
por um transplante de 
órgão ou tecido. A po-
sição na fila pode ser 
consultada a partir de 
hoje pelo aplicativo do 
Poupatempo, disponí-
vel para celulares com 
sistema operacional 
Android e IOS. Com a 
nova ferramenta de-
senvolvida por meio 
do programa de Saúde 
Digital da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), 
os pacientes terão mais 
agilidade e transparên-
cia no processo.

Cerca de 1,5 mil es-
tudantes das 24 Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental (EMEFs) 
vão participar das Ativ-
idades Físicas Adapta-
das (AFA) na próxima 
sexta-feira, 20 de se-
tembro, a partir das 
8h, no Centro de Es-
portes do Sesi, no Jar-
dim Veneza. O evento 
é realizado anualmente 
pela Secretaria Munici-
pal da Educação.

Natacha Cardoso 
foi coroada rainha do 
Festival de Rodeio de 
Jaguariúna em uma 
cerimônia realizada na 
noite desta sexta-feira 
(13), no Teatro Munic-
ipal Dona Zenaide, em 
Jaguariúna. O evento 
voltou ao teatro após 10 
anos, e a noite foi mar-
cada por muita emoção 
e celebração. Além de 
Natacha, Andressa Sou-
sa foi eleita princesa, 
enquanto Gabi Neves, 
favorita na enquete pop-
ular, conquistou o título 
de miss.

Uma das grandes 
novidades deste ano foi 
a inclusão na categoria 
“Inspiração Jaguariú-
na Rodeo Festival”, 
criada por sugestão da 
secretária de Turismo e 
Cultura de Jaguariúna, 
Mariana Bruscato. A 
categoria busca premiar 
anualmente histórias 
de superação e força. A 
primeira vencedora foi 
Camila Trevisol, de 21 
anos.

O trabalho do Saae (Serviço Autônomo de Água 
e Esgotos) e da Prefeitura Municipal têm ganhado 
visibilidade nacional. Dois importantes fóruns de 
saneamento básico e rural contam com a presença 
da engenheira da autarquia, Renata Furigo, como 
convidada para debater os temas e apresentar as 
experiências do município no desenvolvimento de 
projetos e ações que visam levar mais qualidade de 
vida e soluções sustentáveis à população.
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ARTIGOS

Setembro carrega um 
significado profundo para 
a conscientização sobre a 
prevenção do suicídio, e a 
campanha Setembro Ama-
relo nos convida a refletir 
sobre a importância de 
cuidar da saúde mental e 
de construir uma sociedade 
mais atenta ao bem-estar 
emocional. A odontologia 
tem seu papel dentro des-
te movimento, pois o ato 
de multiplicar sorrisos é, 
também, um ato de cuida-
do integral com o indiví-
duo. Cuidar da saúde bucal 
não significa apenas tratar 
dentes, mas restaurar a 
autoestima, a confiança 
e o bem-estar emocional, 
elementos fundamentais 
para uma vida plena.

A campanha, promovi-
da pela Associação Brasi-
leira de Psiquiatria (ABP) 
e pelo Conselho Federal de 
Medicina (CFM), dedica-se 
à conscientização sobre 
a prevenção do suicídio, 
convidando a sociedade a 
quebrar o silêncio em tor-
no da saúde mental. Neste 
contexto, o sorriso, que 
muitas vezes reflete a nossa 
felicidade, confiança e paz 
interior, tem uma ligação 
intrínseca com o bem-estar 
psicológico.

O impacto de um sorriso 

saudável vai muito além de 
questões estéticas. Ele está 
diretamente ligado à forma 
como nos percebemos e 
como nos relacionamos 
com os outros. Pessoas com 
problemas odontológicos 
graves podem sofrer de 
isolamento social, estres-
se, ansiedade e depressão. 
Esses fatores, quando so-
mados a outras pressões 
emocionais, podem contri-
buir para um quadro mais 
grave, podendo levar até a 
pensamentos relacionados 
ao suicídio.

Temos, como missão, 
promover sorrisos e mul-
tiplicá-los. Essa responsa-
bilidade é uma ferramenta 
poderosa para restaurar a 
autoestima e o bem-estar 
emocional das pessoas. Um 
sorriso pode ser o primeiro 
passo para alguém se sentir 
confiante novamente, para 
sair de um estado de isola-
mento e retomar sua vida 
social e profissional com 
mais confiança.

Durante o Setembro 
Amarelo, essa missão ga-
nha uma dimensão ainda 
mais importante. A pre-
venção do suicídio requer 
uma abordagem integrada 
que considere todos os as-
pectos da saúde, e a saúde 
bucal faz parte disso. Ao 

tratarmos dos problemas 
dentários de nossos pacien-
tes, estamos contribuindo 
para o bem-estar geral, 
reforçando a autoestima 
e ajudando a prevenir o 
desenvolvimento de trans-
tornos psicológicos graves.

Problemas de saúde bu-
cal, quando não tratados, 
podem impactar profun-
damente a autoestima e a 
qualidade de vida, levando 
a problemas emocionais 
mais graves. Ao cuidarmos 
da saúde bucal de nossos 
pacientes, estamos pro-
movendo bem-estar físico 
e emocional. Sabemos que 
um sorriso saudável pode 
ser um divisor de águas na 
vida de alguém que se sente 
desconectado ou inseguro. 
A autoestima e a forma 
como nos apresentamos ao 
mundo são pilares do nosso 
bem-estar psicológico.

Há um crescente reco-
nhecimento de que a saúde 
bucal é um componente 
importante da saúde em 
geral. O desconforto físico 
causado por problemas 
dentários, como dor crô-
nica, pode afetar o humor 
e a qualidade de vida das 
pessoas. Por isso, nossa 
missão é seguir multipli-
cando sorrisos em prol de 
um mundo melhor.

Setembro Amarelo: o poder 
do sorriso multiplicado

*
Paulo Zahr - Presidente da OdontoCompany

A história até parece 
roteiro de ficção cientí-
fica. Há quase 40 anos, 
Basit Farooq Alvi e Amjad 
Farooq Alvi, dois irmãos 
paquistaneses criaram 
o Brain, considerado o 
primeiro vírus de compu-
tador do mundo.

O objetivo do vírus era 
proteger o software mé-
dico que haviam criado 
contra cópias não autori-
zadas, mas, no entanto, 
ele acabou se espalhando 
amplamente via disquetes, 
invadindo computadores 
que utilizavam o sistema 
MS-DOS e modificando o 
boot dos computadores (o 
processo de inicialização 
da máquina).

Homem de camisa azul
Descrição gerada au-

tomaticamente com con-
fiança média. Naquele 
momento, ninguém ima-
ginava que a ação “bem-
-intencionada” dos irmãos 
traria um novo elemento 
para o mundo da tecno-
logia, impactando direta-
mente o dia a dia de pesso-
as, empresas, instituições, 
dentre outras: as ameaças 
cibernéticas.

Aqui, não estamos fa-
lando dos vírus de com-
putador, como o famoso I 
Love You, que se espalhava 
por e-mails e causou mui-
ta dor de cabeça nos anos 
2000, quando infectou 
máquinas e corrompeu 
arquivos. Mas das grandes 
ameaças cibernéticas que 
começaram a crescer e 
tomar proporções inima-
gináveis a partir dos anos 
2010.

Ao longo desses quase 
15 anos, vimos o surgi-
mento de ameaças ciber-
néticas extremamente 
destrutivas, como os ata-
ques DDoS, também co-

nhecidos como ataques de 
negação de serviço, onde 
botnets bombardeiam si-
tes e servidores com solici-
tações, até que eles fiquem 
lentos, instáveis ou caiam; 
os ataques ransomware, 
também conhecidos como 
sequestros de dados; e o 
phishing, que tem como 
objetivo roubar dados e 
informações de pessoas e 
empresas.

Essas ameaças gera-
ram alguns momentos 
emblemáticos na história 
da cibersegurança, como 
os ransomware Wanna-
Cry, que explorou uma 
vulnerabilidade do Win-
dows, infectando mais 
de 230.000 computa-
dores em 150 países, e o 
NotPetya, um ataque de 
ransomware, disfarçado 
como um ataque finan-
ceiro, que na verdade era 
destinado a destruir dados 
e teve grande impacto em 
empresas globais, ambos 
em 2017.

Contudo, assim como 
os vírus de computador 
deram lugar aos ataques 
DDoS, ransomware e 
phishing, a tendência é 
que essas ameaças tam-
bém deem lugar a amea-
ças ainda maiores.

O mais emblemático, é 
que já estamos vendo no 
horizonte o surgimento 
de algumas delas, princi-
palmente a partir de 2022, 
com o início da Guerra da 
Ucrânia. São ataques ha-
ckers ainda mais amplos, 
complexos e avançados, 
que, dessa vez, miram 
infraestruturas críticas, 
como saúde e logística, 
muitas vezes realizadas 
por países.

É verdade que não exis-
tem provas concretas, mas 
existem diversas ocor-

rências recorrentes en-
volvendo grupos hackers 
patrocinado por impor-
tantes nações. Trata-se 
de uma verdadeira guerra 
mundial cibernética, que 
ocorre de forma silenciosa 
e discreta.

A grande questão é que, 
ao termos Estados patroci-
nando ou apoiando grupos 
hackers, damos condições 
das ameaças se tornarem 
ainda mais destrutivas.

Já estamos vendo algu-
mas tecnologias ganhan-
do força, como a própria 
Inteligência Artificial e a 
Computação Quântica, 
que, provavelmente, se-
rão fontes de ameaça no 
futuro.

Cabe, portanto, aos pa-
íses, empresas e pessoas 
se anteciparem a essas 
ameaças, de forma a se 
prepararem e se capacita-
rem para lidar com elas.

Infelizmente, o Brasil 
ainda precisa percorrer 
uma longa estrada. Em-
presas e instituições ainda 
não se prepararam para 
isso, seja por falta de ca-
pital ou, até mesmo, de 
maturidade tecnológica 
para entender que a ame-
aça cibernética é real e 
que, cedo ou tarde, baterá 
à porta.

Individualmente, pre-
cisamos criar uma edu-
cação cibernética desde 
cedo, ensinando crianças 
e jovens sobre ameaças e 
proteções.

Caso contrário, aqueles 
cenários de ficção cienti-
ficam devastadores que 
vemos em filmes podem 
se tornar realidade, infe-
lizmente.

* Paulo Baldin é CISO & 
CTO da Flipside, respon-
sável pelo Mind The Sec

Uma ameaça crescente
*
Paulo Baldin

O home care é um 
serviço de assistência 
médica que oferece 
uma série tratamen-
tos e cuidados no do-
micílio do paciente, 
abrangendo desde vi-
sitas de enfermagem, 
até tratamentos mais 
complexos que envol-
vem equipe multidis-
ciplinar e uso de equi-
pamentos especiali-
zados. No contexto 
dos planos de saúde, 
o home care tem se 
tornado um tema cada 
vez mais discutido, à 
medida que cresce a 
demanda por esse tipo 
de serviço e a judicia-
lização em torno da 
sua cobertura.

Recente levanta-
mento revelou que 
em São Paulo ocorreu 
um aumento de 64% 
nas ações judiciais 
relacionadas a esse 
tipo de tratamento, si-
nalizando um cenário 
de incerteza e conflito 
entre consumidores e 
operadoras de planos 
de saúde.

O principal ponto 
de discussão gira em 
torno da Lei 14.454, 
sancionada em setem-
bro de 2022, que mo-
dificou significativa-
mente o entendimento 
sobre o rol de procedi-
mentos obrigatórios 
da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar 
(ANS). Antes dessa 
legislação, as opera-
doras de saúde eram 
obrigadas a  cobrir 
apenas os procedi-
mentos incluídos na 
lista da ANS. Contudo, 
com a nova lei, o rol 
passou a ser conside-
rado exemplificativo, 
permitindo que trata-
mentos prescritos por 
médicos, mesmo que 
não estejam no rol, 
sejam reivindicados 
judicialmente pelos 
pacientes. Essa mu-
dança impulsionou o 
aumento das deman-
das judiciais, especial-
mente em relação ao 
home care.

Dados do Tribu-
nal de Justiça de São 
Paulo (TJ-SP) mos-
tram que, em 2023, 
foram registrados 451 
processos relaciona-
dos ao tratamento do-
miciliar, um aumen-
to significativo em 
comparação aos 275 
processos protoco-
lados em 2022. Esse 
crescimento reflete a 
crescente insatisfa-
ção dos consumidores 
com a recusa das ope-
radoras de saúde em 
cobrir o home care, 
mesmo diante de uma 
prescrição médica que 
recomenda esse tipo 
de serviço.

O Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) 
também relatou um 
aumento no núme-
ro de ações contra 
operadoras de planos 
de saúde em geral, 
com cerca de 234,1 mil 
processos em 2023, 
o equivalente a uma 
nova ação judicial a 
cada dois minutos. 
Esse panorama cha-
mou a atenção do Su-
premo Tribunal Fede-
ral (STF), que está es-
tudando maneiras de 
lidar com o aumento 
das disputas judiciais 
no setor de saúde su-
plementar.

A ANS, por sua vez, 
mantém a posição de 
que a cobertura do 
home care não é obri-
gatória, a menos que 
esteja expressamente 
prevista no contrato. 
Contudo, entidades de 
defesa do consumidor, 
como o Procon-SP, e o 
próprio Judiciário têm 
adotado uma posição 
contrária, defenden-
do que o rol da ANS é 
exemplificativo e que 
uma prescrição médi-
ca deve ser suficiente 
para garantir o direito 
ao tratamento domici-
liar. Além disso, deci-
sões judiciais anterio-
res à Lei 14.454, como 
a do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), já 
haviam estabelecido 

que a cláusula con-
tratual que proíbe a 
internação domiciliar 
é abusiva quando o 
home care é uma con-
tinuidade necessária 
do tratamento hospi-
talar.

As operadoras de 
saúde, no entanto, 
argumentam que a 
obrigatoriedade de co-
brir tratamentos não 
previstos em contrato, 
como o home care, 
aumenta a inseguran-
ça jurídica e coloca 
em risco a sustenta-
bilidade financeira do 
sistema. 

O debate sobre o 
home care no Brasil 
exemplifica um desa-
fio maior enfrentado 
pelo setor de saúde 
suplementar: como 
garantir que os benefi-
ciários tenham acesso 
aos tratamentos de 
que necessitam sem 
comprometer a viabi-
lidade econômica das 
operadoras de saúde. 
O aumento expressivo 
das ações judiciais em 
São Paulo demonstra 
que soluções urgentes 
precisam ser discuti-
das para harmonizar 
os interesses de con-
sumidores, operado-
ras e reguladores.

Portanto, o aumen-
to das ações judiciais 
por home care em São 
Paulo sublinha a com-
plexidade do sistema 
de saúde suplementar 
no Brasil. Um diálogo 
contínuo entre todas 
as partes envolvidas 
será essencial para en-
contrar um equilíbrio 
justo e sustentável, 
que respeite os direi-
tos dos beneficiários 
e, ao mesmo tempo, 
preserve a sustentabi-
lidade do setor de saú-
de. A judicialização é 
uma alternativa, mas 
não será a solução.

*Natália Soriani é 
especialista em Di-
reito da Saúde e sócia 
do escritório Natália 
Soriani Advocacia

A falta de cobertura do home 
care e o braço de ferro entre 

operadoras e pacientes
*
Natália Soriani
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Prorrogadas inscrições para nova edição do 
Intercâmbio Cultural do CPS

Da Redação

 Foi prorrogado até 
dia 29 o prazo de in-
scrições para a edição 
2024 do Intercâmbio 
Cultural do Centro Paula 
Souza (CPS), que oferece 
333 bolsas de estudo 
para cursos de língua 
espanhola ou inglesa em 
instituições de ensino da 
Argentina, Estados Uni-
dos, Inglaterra e Irlan-
da. Serão beneficiados 
estudantes das Escolas 
Técnicas (Etecs) e Fac-
uldades de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais com 
melhor aproveitamento 
acadêmico.

Do total de bolsas de 
estudo, 243 serão des-
tinadas às Etecs, sendo 
3 vagas para alunos de 
cursos técnicos na mo-
dalidade de educação 
a distância (EaD). Nas 

Fatecs, serão seleciona-
dos 90 alunos, sendo 4 
vagas para estudantes 
matriculados em cur-
sos a distância e 3 para 
alunos da Articulação da 
Formação Profissional 
Média e Superior (AMS).

Nas Etecs, podem se 
candidatar jovens ma-
triculados na segunda 
série dos Ensinos Mé-
dio ou Integrado ou no 
segundo módulo dos 
cursos técnicos. Já nas 
Fatecs, o estudante pre-
cisa ter um Percentual de 
Progressão (PP) de In-
tercâmbio de 50% a 75% 
(informação disponível 
no Sistema Integrado 
de Gestão Acadêmica – 
SIGA), com exceção da 
Fatec de Esportes, local-
izada na Capital, que ini-
ciou as atividades neste 
ano, na qual o percentual 
será de 14% a 50%.

Experiência interna-
cional

O intercâmbio prevê 
um curso intensivo de 
língua inglesa ou espan-
hola, com duração de 
quatro semanas, com as 
seguintes despesas pa-
gas: passagem aéreas de 
ida e volta, hospedagem 
em casa de família, ali-
mentação (café da man-
hã e jantar), traslado no 
país de destino, chip de 
internet, seguro-viagem, 
taxas de emissão de vis-
to de estudante (Visa) e 
Sevis para entrada nos 
Estados Unidos, ajuda 
de custo e tag de identi-
ficação das malas.

Caberá ao partici-
pante providenciar e 
custear documentos pes-
soais necessários para 
a viagem, como pass-
aporte e custos de deslo-
camento para obtenção 

do visto americano. Os 
embarques estão pre-
vistos para o primeiro 
semestre de 2025. As 
inscrições devem ser 
feitas exclusivamente 
pela página da Asses-
soria de Relações Inter-
nacionais (ARInter) do 
CPS. É necessário ler 
com atenção os respec-
tivos editais, disponíveis 
no mesmo site, antes de 
se inscrever. A ARInter 
responde às dúvidas dos 
candidatos por meio do 
formulário eletrônico. 

De acordo com a di-
retora-superintendente 
do CPS, Laura Laganá, 
o contato com diferentes 
culturas é uma experiên-
cia muito enriquecedora 
para os alunos das Etecs 
e Fatecs. “O Intercâmbio 
Cultural se destaca por 
ser um diferencial para 
os jovens no momento 

de ingresso no mercado 
de trabalho. Sabemos 
que os profissionais que 
conseguem se expressar 
em outro idioma são 
muito valorizados e lar-
gam na frente na busca 
por um emprego.”

Cronograma
Período de inscrições: 

prazo prorrogado até 29 
de setembro;

Divulgação da lista 
provisória dos classifi-
cados: a partir de 18 de 
outubro;

Prazo para  inter-
posição de recursos: até 
dois dias a partir da di-
vulgação da lista de in-
scrições homologadas 
e de classificação pro-
visória;

Divulgação da lista 
definitiva dos classifi-
cados: a partir de 31 de 
outubro.

Edições anteriores

O Intercâmbio Cul-
tural foi realizado pela 
primeira vez entre 2011 
e 2015 e levou mais de 
2,5 mil estudantes e 400 
professores de Etecs e 
Fatecs para Inglaterra, 
Estados Unidos, Nova 
Zelândia, Espanha, Ar-
gentina e Chile.

Entre o segundo se-
mestre de 2022 e pri-
meiro semestre de 2024, 
mais 659 estudantes e 
34 docentes de Etecs 
e Fatecs foram benefi-
ciados pela iniciativa e 
tiveram como destino as 
cidades de Buenos Aires, 
na Argentina; Chicago, 
San Diego e Nova York, 
nos Estados Unidos; 
Brighton, Cambridge, 
Canterbury, Eastbourne, 
Londres, Oxford, Cam-
bridge, Bristol, Worth-
ing e Leeds, na Inglater-
ra; e Dublin, na Irlanda.

Pacientes a espera de transplante agora podem 
consultar posição na fila pelo app do Poupatempo  

Da Redação

O Governo de São 
Paulo agora oferece uma 
nova facilidade para pa-
cientes que estão na fila 
de espera por um trans-
plante de órgão ou tecido. 
A posição na fila pode ser 
consultada a partir de 
hoje pelo aplicativo do 
Poupatempo, disponível 
para celulares com siste-
ma operacional Android 
e IOS. 

Com a nova ferramen-
ta desenvolvida por meio 
do programa de Saúde 
Digital da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), 
os pacientes terão mais 
agilidade e transparência 
no processo, permitindo 
que os pacientes acom-

panhem de forma intuiti-
va e prática o andamento 
de seu cadastro e atual-
izações.

No estado de São Pau-
lo, atualmente, mais de 
24 mil pessoas aguardam 
na fila por um trans-
plante de órgão ou teci-
do. O Sistema Estadual 
de Transplantes adota 
critérios como gravidade 
do caso, tempo de es-
pera e compatibilidade 
para garantir uma dis-
tribuição justa. 

Como funciona a fila 
de transplante em São 
Paulo? 

Compete ao Sistema 
Estadual de Transplantes 
(central de transplant-
es) realizar a gestão do 
cadastro técnico dos po-

tenciais receptores que 
aguardam por um trans-
plante no Estado de São 
Paulo. Todo paciente que 
necessita de um trans-
plante, deverá ser in-
scrito neste cadastro por 
uma equipe transplanta-
dora que realizará todo 
o seu acompanhamento 
durante o pré-transplan-
te como também após o 
procedimento.

Além disso, a central 
estadual de transplant-
es realiza a distribuição 
dos órgãos de todos os 
doadores viabilizados, 
seguindo critérios técni-
cos definidos por lei para 
gerar a seleção dos po-
tenciais receptores aptos 
a receber o transplante. 
Alguns destes critéri-

os consideram: igual-
dade do grupo sanguíneo 
ABO seguido de com-
patibilidade; o tempo 
de inscrição do receptor 
(classificação por ordem 
cronológica de inscrição); 
relação antropométricas 
(como peso e altura) en-
tre doador e receptor e, 
para casos graves, com 
risco eminente de morte, 
situações de priorização.

A legislação estabelece 
vários critérios para pri-
orizar o paciente que 
estiver mais grave: Por 
exemplo, no caso do 
coração, uma pessoa que 
tem dificuldade de an-
dar, fica cansado, precisa 
tomar medicamento na 
veia 24 horas por dia, ne-
cessitando estar interna-

da para a administração 
deste medicamento, para 
ajudar o coração a bater 
mais forte, está elegível 
ao critério de priorização 
– essa pessoa é mais 
grave do que aquela que 
está esperando em casa.

A equipe técnica re-
sponsável pelo paciente 
submete à central de 
transplante toda docu-
mentação que comprove 
o estado de gravidade do 
potencial receptor, para 
que este caso seja avali-
ado pela câmara técnica, 
que é um colegiado for-
mado por médicos das 
principais equipes trans-
plantadoras que vão aval-
iar a situação. Naqueles 
casos cujo transplante 
ocorreu sob priorização, 

o prontuário do paciente 
é auditado após o trans-
plante.

É importante lembrar 
que cada estado possui 
a sua própria lista de es-
pera e nenhum paciente 
pode estar inscrito em 
duas listas de estados 
diferentes.

Todas as medidas 
são adotadas para evitar 
qualquer tipo de fraude. 
E os critérios de desem-
pate entre os pacientes 
são diferentes de acordo 
com o tipo de órgão ou 
tecido. Já as crianças e os 
adolescentes até 18 anos 
têm prioridade quando 
o doador tem a mesma 
faixa etária ou quando 
estão concorrendo com 
adultos.

Governo de SP, Fundação Itaú e Secretaria Municipal 
de Educação assinam acordo de cooperação para 

avaliar impacto da cultura na sociedade
Da Redação

O Governo de São 
Paulo ,  por  meio  da 
Secretaria da Cultura, 
Economia e Indústria 
Criativas, a Fundação 
Itaú, a Prefeitura de 
São Paulo, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Educação, e a San-
ta Marcelina Cultura, 
assinaram um acordo 
de cooperação nesta 
sexta-feira (13). O foco 
é o desenvolvimento de 
estudos que vão avaliar 
o impacto da cultura na 
sociedade.

O primeiro acordo 
assinado entre as partes 
é focado em avaliar os 
impactos de projetos 
culturais no aprendiza-
do dos estudantes de 
escolas públicas mu-
nicipais. A Fundação 
Itaú iniciará um robusto 
estudo para analisar o 
desempenho acadêmi-
co, a trajetória escolar 
e outras dimensões do 
desenvolvimento inte-
gral dos estudantes da 
rede municipal de edu-

cação, que fazem parte 
das atividades do Guri 
e o Guri nas Escolas, 
do Governo do Estado, 
e dos programas São 
Paulo Integral e Música 
na Rede, da Prefeitura 
Municipal.

“A cultura vai além 
do entretenimento, ela 
é uma força transfor-
madora, que tem um 
impacto significativo 
em diversas áreas da 
economia, como é o caso 
da indústria criativa, 
que continua sendo uma 
das principais forças 
motoras da economia de 
São Paulo. Os acordos 
que assinamos aqui vão 
mensurar isso e, com 
certeza, teremos infor-
mações valiosas para 
incorporar nas nossas 
políticas públicas”, afir-
mou Marília Marton, 
secretária da Cultura, 
Economia e Indústria 
Criativas.

Para subsidiar o es-
tudo, serão fornecidos 
dados sobre o perfil, 
desempenho acadêmi-
co, frequência, evasão, 

e conclusão escolar dos 
alunos, além de infor-
mações da infraestrutu-
ra física, colaboradores, 
capacidade e modali-
dades de ensino atendi-
das nas escolas. A pre-
visão é que o estudo seja 
finalizado em 24 meses.

“A confluência entre 
cultura e educação deve 
se tornar uma prática 
constante em nossas 
escolas e territórios. 
Quando a intenciona-
lidade pedagógica se 
encontra com o fazer 
artístico, o processo de 
ensino e aprendizagem 
se torna inspirador e 
efetivo para nossos jo-
vens e crianças. Esse 
caminho é fundamental 
para construirmos um 
país mais inclusivo e 
plural, promovendo a 
equidade e impulsion-
ando o desenvolvimento 
social e econômico”, 
observa Eduardo Saron, 
presidente da Fundação 
Itaú.

“Na Fundação Itaú, 
estamos muito feliz-
es com essa parceria 

com a Secretaria da 
Cultura, Economia e 
Indústr ia  Criat ivas , 
Secretaria Municipal 
de Educação e a Santa 
Marcelina Cultura, pois 
ela é central para re-
alizarmos as pesquisas 
que demonstrarão, de 
forma contundente, o 
poder transformador da 
união entre arte, cultura 
e a educação integral. 
Com isso,  buscamos 
gerar evidências que in-
cidam na formulação de 
políticas públicas para 
impactar a sociedade”, 
completa Saron.

“A música está pre-
sente no cotidiano das 
unidades educaciona-
is desde os bebês nas 
creches até as bandas 
e fanfarras nas Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental. Sabemos 
que é essencial para o 
desenvolvimento dos 
nossos estudantes e essa 
importante parceria vai 
nos ajudar a trazer da-
dos valiosos para con-
strução das políticas 
públicas de educação 

e cultura”, destacou o 
Secretário Municipal 
de Educação, Fernando 
Padula. 

Já o segundo acordo, 
assinado pela Secretaria 
da Cultura, Economia 
e Indústria Criativas e 
a Fundação Itaú, tem 
como objetivo mensurar 
o Produto Interno Bruto 
(PIB) da economia da 
cultura e das indústrias 
criativas no Estado de 
São Paulo. Neste estu-
do serão investigadas 
as características so-
cioeconômicas, além 
de identificar impactos 
econômicos dos setores 
cultural e criativo.

Os acordos foram as-
sinados na sede da Sec-
retaria da Cultura, con-
tando com a presença 
da secretária da Cultura, 
Economia e Indústria 
Criativas, Marília Mar-
ton, o presidente da 
Fundação Itaú, Eduar-
do Saron, o Secretário 
Municipal de Educação, 
Fernando Padula No-
vaes, e a diretora-pres-
idente da Santa Marce-

lina Cultura, Ir. Rosane 
Ghedin. 

Sobre o Guri 
Com alunos distribuí-

dos por todo o Estado 
de São Paulo, o Guri é 
considerado o maior 
programa sociocultural 
brasileiro. Desenvolvido 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo, em 1995, 
oferece continuamente, 
nos períodos de contra-
turno escolar, cursos de 
iniciação e teoria musi-
cal, coral e instrumentos 
de cordas, madeiras, 
sopro e percussão.

O Guri oferece, gra-
tuitamente, mais de 70 
mil vagas para crianças 
e adolescentes por ano 
e está presente em mais 
de 400 polos de ensino 
no estado de São Paulo. 
Desde sua criação, o 
programa já beneficiou 
e segue beneficiando 
mais de 1 milhão de 
crianças e adolescentes, 
além de suas famílias e 
comunidades. O Guri é 
gerido pela organização 
social Santa Marcelina 
Cultura.
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Incêndios Devastam Áreas Rurais 
de Santo Antônio de Posse e 

Mobilizam Defesa Civil
De Santo Antônio de 

Posse

Desde a madruga-
da de 14 de setembro, 
Santo Antônio de Posse 
enfrenta uma onda de 
queimadas que se es-
palham principalmente 
pelas áreas rurais do 
município. O cenário 
crítico tem mobilizado 
a Defesa Civil, a brigada 

de incêndio e bombeiros 
voluntários para conter 
as chamas, que ameaçam 
propriedades e a vege-
tação local.

Os incêndios, ainda 
com origem sob inves-
tigação, trazem à tona a 
importância de medidas 
preventivas para evi-
tar tragédias. As autori-
dades reforçam o pedido 
para que, em casos de 

emergência, a população 
entre em contato com o 
número 193.

Além disso, é funda-
mental evitar a queima 
de lixo e adotar cuidados 
extras durante perío-
dos de estiagem, quan-
do o clima seco facilita 
a propagação do fogo. 
Pequenas fagulhas, como 
as de queimadas irreg-
ulares, podem rapida-

mente se transformar 
em incêndios de grandes 
proporções, colocando 
em risco vidas, o meio 
ambiente e o patrimônio.

O s  ó r g ã o s  r e -
sponsáveis estão tra-
balhando incansavel-
mente para controlar a 
situação e pedem a co-
laboração de todos para 
prevenir novos focos de 
incêndio.

Parceria entre prefeitura e Einstein realiza 34 cirurgias 
ginecológicas no hospital de Jaguariúna

45º Passeio Ecológico, Ciclístico e Pedestre da 
PRENAT Independente acontece no domingo, 

22 de setembro

Homem é preso em 
flagrante por porte ilegal 
de arma de fogo em Artur 

Nogueira

De Jaguariúna

A parceria entre a Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, e o 
Projeto Kavanah, realiza-
do por alunos de Medici-
na do Ensino Einstein, 
realizou um total de 34 
cirurgias eletivas (agenda-
das) na área ginecológica 
no período de 12 a 14 de 
setembro, no Hospital 
Municipal Walter Ferrari. 
Foram 26 laqueaduras e 
oito cirurgias diversas da 
ginecologia.

Para a realização do 
mutirão, Jaguariúna con-
tou com voluntários do 

Einstein, incluindo estu-
dantes, professores, médi-
cos e uma equipe multi-
disciplinar composta por 
enfermeiros e técnicos de 
enfermagem. As pacientes 
atendidas aguardavam os 
procedimentos na fila do 
sistema de vagas CROSS 
(Central de Regulação de 
Ofertas de Serviços de 
Saúde).

As pacientes foram 
cuidadosamente selecio-
nadas, já possuindo en-
caminhamento médico 
e passagem por diversas 
etapas preparatórias, que 
incluíram teleconsultas 
com a equipe médica, 
realização de exames 

pré-operatórios e con-
sultas presenciais com a 
equipe cirúrgica e aneste-
sista, garantindo que to-
das estivessem aptas e 
bem preparadas para os 
procedimentos.

“Correu tudo bem du-
rante o mutirão. Conse-
guimos operar todas as 
pacientes, não tivemos 
intercorrências e todas 
já estão de alta. Quero 
agradecer a todos do Pro-
jeto Kavanah, alunos e 
profissionais do Ensino 
Einstein, por essa grande 
e inovadora parceria”, 
disse a secretária de Saúde 
de Jaguariúna, Maria do 
Carmo de Oliveira Pelisão.

De Pedreira

A PRENAT Indepen-
dente de Pedreira pro-
move no domingo, 22 
de setembro, a partir das 
8 horas, o 45º Passeio 
Ecológico, Ciclístico e 
Pedestre, contando com 
o apoio da Prefeitura 
Municipal de Pedreira.

A concentração dos 
participantes acontecerá 
defronte à Escola Estad-

ual Coronel João Pedro 
de Godoy Moreira, na 
Praça Ângelo Ferrari, de 
onde partirão em direção 
ao bairro Vila São José, 
até as dependências do 
Campo da Associação 
Desportiva Classista 
Santana, com término 
previsto para às 14 horas.

“O Passeio Ciclístico 
e a Caminhada remetem 
os participantes a re-
fletirem sobre a preser-

vação do Meio Ambiente, 
em especial o Rio Jag-
uari”, destaca o fundador 
de PRENAT Indepen-
dente João Carlos Bac-
carelli.

Nos seus 45 anos de 
existência, o Passeio 
Ecológico Ciclístico e 
Pedestre sempre pro-
curou despertar a con-
sciência ambiental nos 
participantes, chaman-
do a atenção para os 

diferentes problemas 
enfrentados nestas mais 
de quatro décadas, como 
aumento da poluição nas 
águas do Rio Jaguari, a 
crise hídrica provocada 
pela estiagem, estimu-
lando a necessidade de 
uma vida saudável e mo-
bilizando os moradores 
por melhor qualidade de 
vida, promovendo reflex-
ões da relação do homem 
com a natureza.

De Artur Nogueira

No dia 12 de setem-
bro,  uma equipe da 
Polícia Militar de Artur 
Nogueira prendeu um 
homem em flagrante por 
porte ilegal de arma de 
fogo de calibre restrito e 
ameaça. A ação ocorreu 
após a polícia receber 
informações sobre a pre-
sença de um indivíduo 
armado na rua Geraldo 

Caetano.
Durante patrulha-

mento, os policiais avis-
taram um homem com 
as características de-
scritas em uma oficina 
mecânica. Ele foi abor-
dado de imediato e, após 
uma busca pessoal, os 
agentes localizaram uma 
pistola Taurus calibre 
9mm em sua cintura. A 
arma estava carregada 
e havia um carregador 

sobressalente com 12 
munições.

A numeração da arma 
foi verificada, mas nen-
hum registro foi encon-
trado. O suspeito foi 
então preso em flagrante 
e conduzido à delega-
cia de Polícia de Artur 
Nogueira, onde teve sua 
prisão ratificada pela au-
toridade de plantão, per-
manecendo à disposição 
da justiça.
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Natacha Cardoso é Eleita Rainha do Festival de 
Rodeios de Jaguariúna

De Jaguariúna

N a t a c h a  C a r d o s o 
foi coroada rainha do 
Festival de Rodeio de 
Jaguariúna em uma 
cerimônia realizada na 
noite desta sexta-feira 
(13), no Teatro Munic-
ipal Dona Zenaide, em 
Jaguariúna. O evento 
voltou ao teatro após 
10 anos, e a noite foi 
m a r c a d a  p o r  m u i t a 
emoção e celebração. 
Além de Natacha, An-
dressa Sousa foi eleita 
p r i n c e s a ,  e n q u a n t o 
Gabi Neves, favorita 

na enquete popular, 
conquistou o título de 
miss.

Uma das  grandes 
novidades deste ano foi 
a inclusão na categoria 
“Inspiração Jaguariú-
na Rodeo Fest ival” , 
criada por sugestão da 
secretária de Turismo e 
Cultura de Jaguariúna, 
Mariana Bruscato. A 
categoria busca premi-
ar anualmente histórias 
de superação e força. A 
primeira vencedora foi 
Camila  Trevisol ,  de 
21 anos, que desde os 
14 anos luta contra o 

câncer. Apesar de sem-
pre desejar participar 
do concurso, Camila 
nunca conseguiu por 
causa dos tratamen-
tos. “Ela sempre quis 
participar do concurso 
e não pode, devido aos 
tratamentos que ela 
enfrentou”, comentou 
o segredo

A est i l is ta  Sãmua 
Dias foi a responsável 
pelos trajes das vence-
doras, com a missão de 
priorizar o trabalho de 
artistas e empresários 
locais. Natacha Cardo-
so, como rainha, levou 

para casa um prêmio 
de R$ 3 mil. A princesa 
Andressa Sousa rece-
beu R$ 2 mil, e Gabi 
Neves, como miss, foi 
premiada com R$ 1 mil.

A eleição da corte 
da 35ª edição comem-
orativa do Jaguariúna 
Rodeo Festival foi feita 
por um júri composto 
por cinco membros, 
que avaliaram as candi-
daturas em três critéri-
os principais: beleza e 
características, desen-
voltura e simpatia, e 
representatividade da 
cultura sertaneja.

Noite de Abertura da VIII Expo 
Engenheiro Agita o Centro de 

Exposições João Cardoso

Com foco nas vendas de flores e plantas para o Natal, 
produtores já negociam com atacadistas

De Engenheiro Coelho

A VIII Expo Engen-
heiro começou com muita 
energia na noite de sex-
ta-feira, 13 de setembro, 
no Centro de Exposições 
João Cardoso, em Engen-
heiro Coelho. O evento, 
que é um dos mais esper-
ados da região, abriu suas 
portas com uma cerimônia 
oficial que contornou com 

autoridades locais e orga-
nizadores.

Após a abertura, a 
adrenalina tomou conta 
do público com as emocio-
nantes montarias em pas-
seios, uma das atrações 
mais aguardadas da noite. 
A arena ficou lotada com 
espectadores vibrando a 
cada queda e superação 
dos competidores.

Na sequência, o pal-

co principal da festa foi 
inaugurado com a apre-
sentação de Barões da 
Pisadinha, que agitou o 
público ao som de seus 
maiores sucessos, como 
“Recairei”, “Esquema 
Preferido” e “Basta Você 
Me Ligar”. A banda não 
deixou ninguém parado, 
e a noite se estendeu em 
um clima de festa e muita 
animação.

De Holambra

A floricultura nacional 
é tão organizada que, en-
quanto as floriculturas, 
garden centers, centrais 
de abastecimento, su-
permercados e pontos 
de venda em geral es-
tão oferecendo produtos 
para a Primavera, que 
começa no dia 22 de se-
tembro, os produtores 
já estão negociando as 
flores e as plantas orna-
mentais que chegarão ao 
consumidor final daqui 
há poucos meses, como 
os tradicionais crisânte-
mos e kalanchoes para 
Finados e, principal-
mente, as novidades para 
a decoração de Natal, 
como as poinsétias e tui-
as “com neve” e as torres 
de cactos e sansevierias 
iluminadas ou, mesmo, 
a rosa ”Orange Wave”, 
num tom de laranja bem 
vivo, uma das apostas 
para o Réveillon.

Essas negociações “em 
massa” acontecerão nos 
dias nos dias 12 e 13 de 
setembro, durante o 28º 
Veiling, nas instalações 
da Cooperativa Veiling 
Holambra (CVH), quan-
do pelo menos 144 pro-
dutores, dos 450 coop-
erados, esperam vender 
antecipadamente, ainda 
no cultivo, de 60% a 95% 

dos produtos apresenta-
dos nessa grande feira 
que atrai os principais 
atacadistas de todo o 
Brasil. O diferencial é 
que distribuidores, cen-
trais de abastecimento 
(Ceasas, Ceagesp), su-
permercados, gardens 
centers, floriculturas, 
redes de autosserviço e 
decoradores, entre out-
ros, tem a oportunidade 
única do contato pessoal 
com os produtores, com 
os quais podem negociar 
diretamente e de forma 
antecipada as flores e as 
plantas ornamentais que 
estão sendo ou serão ain-
da cultivadas nos sítios e 
fazendas.

Vantagens
Para os produtores, o 

benefício é ter a sua pro-
dução já vendida antes 
mesmo da colheita. Para 
os atacadistas, a vanta-
gem é assegurar produto 
e preço, principalmente 
para as datas especiais, 
quando é sempre es-
perado o aumento da 
demanda por produtos 
específicos. A Coopera-
tiva Veiling Holambra, 
conforme lembra o CEO 
Jorge Possato, se preocu-
pa em oferecer a trans-
parência dos negócios 
e a qualidade dos pro-
dutos, informando que 
todos eles, para serem ali 

comercializados, passam 
pelo rigor do Departa-
mento de Qualidade que 
se utiliza de um Centro de 
Testes para avaliar a per-
formance de cada planta, 
a sua durabilidade e a 
senescência, (processo 
de envelhecimento). O 
gerente de Qualidade 
da CVH, Henrique dos 
Santos Lopes, comenta 
ser baixíssimo o índice 
de reclamação por parte 
dos clientes: plantas or-
namentais, 0,02%; flor 
de vaso, 0,06%; e, flor de 
corte, 0,20%.

Quase toda a produção
Uma das produtoras 

mais animadas com a 
feira é a Maria Lidui-
na Domhof, diante da 
expectativa de realizar 
vendas antecipadas de 
90% a 95% de toda a 
sua produção de crisân-
temos para Finados e 
70% do plantio de cúr-
cuma para o Natal. “Ao 
conhecer pessoalmente 
e fazer contato direto 
com nossos compradores 
nesta feira - decoradores, 
floristas e atacadistas, na 
maioria -, temos a opor-
tunidade de fazer uma 
venda mais personal-
izada”, esclarece. Atual-
mente, o Rancho Raíz-
es, de sua propriedade, 
produz crisântemos em 
vasos 11, 13 e 15, e cúrcu-

ma no vaso 15, nas cores 
branco, creme e rosa. Os 
crisântemos são produz-
idos nas cores amarela, 
rosa, branca, laranja, 
roxa, creme e verde.

Lançamentos
Entre as novidades 

para o Natal de 2024 es-
tão as poinsétias e as tui-
as – Holandesas e Strick-
ita – “nevadas”. Matheus 
Hermanus Barbosa Wal-
ravens, do sítio Flor & 
Ser, é um dos produtores 
de poinsétias vermel-
has da coleção “Neve”, 
preparadas pela empresa 
Make-up (que realiza um 
processo de maquiagem 
nas flores e plantas, sem 
prejudicá-las ou interfer-
ir em seu ciclo de vida). 
“Pretendemos limitar a 
venda em 75% do plantio 
durante o Veiling Mar-
ket. Sempre praticamos 
esse percentual, porque 
preferimos aguardar o 
desenvolvimento de to-
dos os lotes para ter se-
gurança e certeza da en-
trega. Mais para frente, 
venderemos o comple-
mento”, explica.

A Naturayo traz, como 
novidade, sansevierias 
em “Torres Trançadas” 
nos potes 15, 20 e 30 
para o Natal de 2024. “As 
plantas são vendidas já 
decoradas e prontas para 
brilhar e fazer o Natal 

de nossos consumidores 
mais bonito e elegante. 
No evento, acredito que 
vamos comercializar 
60% da nossa produção 
com antecedência”, es-
tima o produtor Thomas 
Reeves. Já o Grupo Swart 
destaca o lançamento da 
rosa da variedade Or-
ange Wave, que chega em 
um tom de laranja bem 
vivo. A Flora Fujimaki 
divulga seus lisianthus 
e a Begônia Venosa e as 
dahlias, todos em vaso 
e em uma variedade de 
cores. “Para o Natal e Ano 
Novo, as begônias, tanto 
flor quanto as Beleafs 
(folhagens) têm um mer-
cado bem diversificado, 
seja para presentear ou 
para a decoração, prin-
cipalmente dos shop-
pings centers”, orienta 
Mareo Fujimaki. A Po-
liagri Flores e Plantas 
apresentará orquídeas da 
variedade Cattleya e um 
mix de plantas pendentes 
na cuia 21.

A Magna Flora focará 
no Cróton Nectarine que, 
apesar de apresentar as 
cores mais tradicionais 
dos crótons - vermelho, 
laranja, amarelo e verde 
– tem os tons vibrantes 
e um formato de folha 
diferente, mais arredon-
dadas, e podem chegar a 
um palmo de diâmetro. 

As folhas têm nervuras 
bem-marcadas, com o 
centro verde escuro e 
bordas coloridas, pas-
sando do laranja, para 
vermelho, rosado, até o 
amarelo nas folhas mais 
jovens. A nervura cen-
tral tem um leve prolon-
gamento, sendo que em 
algumas pode ocorrer 
o fenômeno chamado 
“mother and daughter”, 
quando há mais uma 
pequena folha à ponta 
desse prolongamento. 
Apesar de estarem asso-
ciados ao jardim, crótons 
podem ser cultivados 
em vaso dentro de casa, 
desde que recebam uma 
grande quantidade de 
luz durante algumas 
horas do dia. A ideia é 
utilizá-los para colorir os 
jardins.

Serviço:
28º Veiling Market
Data: 12/09 (quin-

ta-feira) das 8h às 18h; 
e 13/09 (sexta-feira) das 
8h às 16h.

Local: Cooperativa 
Veiling Holambra

Rodovia SP-107, km 
27 - S/N - Zona Rural 
Veiling, Santo Antônio de 
Posse - SP

Informações e in-
s c r i ç õ e s :  h t t p s : / /
veil ing.com.br/noti-
cias/28o-veiling-mar-
ket/
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Mogi Mirim é destaque regional e nacional em fóruns 
sobre saneamento

De Mogi Mirim

O trabalho do Saae 

(Serviço Autônomo de 
Água e Esgotos) e da Pre-
feitura Municipal têm 

ganhado
visibilidade nacional. 

Dois importantes fóruns 
de saneamento básico e 
rural contam com

a presença da engen-
heira da autarquia, Rena-
ta Furigo, como convida-
da para debater os temas

e apresentar as ex-
periências do município 
no desenvolvimento de 
projetos e ações que vis-
am

levar mais qualidade 
de vida e soluções suste-
ntáveis à população.

Na terça-feira (10), 
Renata esteve em Ameri-
cana, na sede da Ares-PCJ 
(Agência Reguladora dos

Serviços de Saneamen-

to das Bacias dos Rios 
Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí) para palestrar no

evento “Soluções Indi-
viduais e o Saneamento 
Rural” promovido pela 
agência reguladora. Ela

destacou que san-
eamento deve ser visto 
como uma escolha públi-
ca, abrangendo também 
as

áreas rurais e não se 
restringindo apenas aos 
centros urbanos.

Outro importante 
evento que conta com a 
participação da engen-
heira para apresentar os

programas e ações de 
saneamento rural do Saae 
e da Prefeitura Municipal 

é o “I Encontro
Internacional de Ter-

ritórios e Saberes”, que 
está sendo realizado pelo 
Observatório de

Territórios Suste-
ntáveis e Saudáveis da 
Bocaina – OTSS, com a 
Fundação Osvaldo Cruz

(FioCruz), a Universi-
dade Federal Fluminense 
e a UNESP em Paraty, no 
Rio de Janeiro, de 9 a

15 de setembro. O 
evento visa debater es-
tratégias de saneamento 
básico em comunidades

tradicionais brasileiras 
para a promoção territo-
rializada da saúde e do 
desenvolvimento

sustentável.

SANEAMENTO RU-
RAL

Renata é responsável 
técnica do PMSR (Plano 
Municipal de Saneamen-
to Rural), em

desenvolvimento no 
município pela Prefeitura 
e o Saae. Uma das ações 
do plano é a

substituição de fossas 
rudimentares por bio-
digestores associados a 
soluções ecológicas para

tratar o esgoto domésti-
co de propriedades rurais. 
O projeto já foi aprovado 
para receber

recursos a fundo per-
dido do Fehidro (Fundo 
Estadual de Recursos 
Hídricos).

Sexta-feira: Educação reúne 1,5 mil estudantes para 
mais uma edição da AFA

Inscrições abertas para o novo curso gratuito do 
Cozinhalimento

De Mogi Guaçu

Cerca de 1,5 mil estu-
dantes das 24 Escolas Mu-
nicipais de Ensino Fun-
damental (EMEFs) vão 
participar das Atividades 
Físicas Adaptadas (AFA) 
na próxima sexta-feira, 20 
de setembro, a partir das 
8h, no Centro de Esportes 
do Sesi, no Jardim Veneza. 
O evento é realizado anual-
mente pela Secretaria Mu-
nicipal da Educação com o 
objetivo de conscientizar 
toda a comunidade sobre a 
importância de reconhecer 
e aceitar as diferenças.

A supervisora da Ed-
ucação Especial, Valéria 
Otaviano dos Reis, expli-
cou que o projeto foi criado 

para atender aos princípios 
da equidade e garantia de 
direito à acessibilidade. 
“Reconhecer as diferenças 
dentro da diversidade que 
compõe a escola é garantir 
o direito que está posto 
na nossa Constituição. 
Já realizamos a AFA há 
18 anos com o intuito de 
conscientizar, informar 
e sensibilizar a todos da 
comunidade escolar a ver 
a pessoa com deficiência 
também como uma pessoa 
com potencial”, disse.

Já a professora de Ed-
ucação Física, Ana Paula 
Vilela, comentou que o 
convívio entre os alunos 
com deficiência ou não é 
importante dentro do pro-
cesso de reconhecer e aceit-

ar as diferenças. “Nesse 
evento, os estudantes têm a 
oportunidade de conhecer 
e vivenciar as atividades 
físicas adaptadas. Mudar a 
cultura escolar é preciso e 
inserir na escola possibili-
dades de acesso a todos é o 
caminho mais efetivo para 
ações capacitistas. Por isto, 
entendemos que a AFA se 
consolidou nestes anos de 
realização como um instru-
mento eficiente na busca 
de uma escola melhor para 
todos”, falou.

Nesta edição, serão 
oferecidas as seguintes 
oficinas: futebol B1, goal-
ball (com olhos vendados), 
basquete com cadeira de 
rodas, ginástica artística 
com protetor de ouvido, 

ginástica rítmica, salto 
em altura e em distância, 
parabadminton, tênis em 
cadeira de rodas, arre-
messo de pelota adaptado, 
voleibol sentado, oficina 
de pintura facial, dama, 
dominó, xadrez, tênis de 
mesa em cadeira de ro-
das, lutas (capoeira, judô, 
karatê) e oficinas de jogos 
de mesa adaptados, arte e 
cultura.

Além da participação 
de aproximadamente 1,5 
mil estudantes no SESI do 
5º ao 9º ano, todas as 24 
unidades escolares tam-
bém realizarão oficinas 
adaptadas, cumprindo 
o mesmo objetivo a que 
se propõe o evento. “A 
Secretaria Municipal da 

Educação acredita que 
se faz necessário, que se 
iniciem movimentos que 
demonstrem às pessoas 
com deficiência o direito à 

qualidade de vida reivin-
dicando lazer, educação, 
saúde e apoio garantidos 
nas políticas sociais”, final-
izou Ana Paula.

De Mogi Mirim

Já estão abertas as in-
scrições do módulo II do 
curso gratuito de capaci-
tação em gastronomia do 
Projeto Cozinhalimento, 
que acontecerá nos dias 
24 e 25 de setembro, das 
8h00 às 17h00. Foram 
abertas 15 vagas. O perío-
do de inscrições vai até o 
dia 20 e elas podem ser 
feitas pelo telefone 3804-
1800 ou pessoalmente na 
Secretaria de Agricultura 
de Mogi Mirim, à rua 
Sete de Setembro, 894, 

no casarão amarelo do 
Horto Florestal, bairro 
do Aterrado, de segunda 
a sexta-feira, das 8h00 
às 16h00.

Os participantes terão 
a oportunidade de apren-
der ou aperfeiçoar o con-
hecimento sobre diversas 
técnicas gastronômicas. 
No dia 24, serão min-
istradas aulas de ma-
nipulação de alimento 
e patês, no período da 
manhã, e de receitas diet 
e sanduíches à tarde. No 
dia 25, as aulas serão 
sobre salgados saudáveis 

(manhã) e biscoitos (tar-
de). O curso será aplica-
do na sede do Cozinhal-
imento em Mogi Mirim, 
à avenida Santo Antonio, 
24, no Centro.

Cozinhalimento é uma 
iniciativa da Secretaria 
de Agricultura e Abas-
tecimento do Governo 
do Estado de São Paulo, 
inaugurado no ano pas-
sado, por meio de um 
convênio com a Prefeitu-
ra de Mogi Mirim. O pro-
jeto estadual promove a 
instalação de cozinhas 
profissionais para capac-

itação de agentes multi-
plicadores das ações de 
segurança alimentar e 
nutricional sustentável 
e de incentivo à geração 
de renda. 

O objetivo é incre-
mentar a capacitação 
nas áreas de atendi-
mento; promover a edu-
cação e conscientização 
de práticas alimentares 
saudáveis e equilibra-
das; e realizar cursos, 
palestras, treinamen-
tos e eventos educativos 
visando o combate ao 
desperdício.

Editais

Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável

                                                     EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 17/2024 
                                                          SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2024 
O Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à Rua Baronesa Geraldo 
de Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições estatutárias, convoca os candidatos abaixo 
relacionados, aprovados na Seleção Publica nº 01/2024, a comparecerem na sede do CONDESU até o dia 20 de 
setembro de 2024, no horário das 08h00 às 12h00, para atribuição de 02 (duas) vagas para o emprego de Auxiliar 
Administrativo, do quadro de empregos em geral do CONDESU, com lotação na sede Administrativa. 
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de suas respectivas cópias 
legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.condesu.com.br/selecoes-publicas/selecao-
publica-no-01-2024/. 
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato da Seleção Pública. 
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será considerado desistente, 
implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado imediatamente subsequente. 
RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
CLASS. N.º INSC. NOME RG 
1º 72087 JOSE LUIZ DOS SANTOS NETO 389199771 
2º 71602 ROGÉRIO AMILTON DA SILVA 46723209X 
                                                    
                                                          JULIO CEZAR SIMON CARMONA 
                                                             Superintendente - CONDESU 

         EDITAIS DE PROCLAMAS

                       Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de 
Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP

       Avenida Prefeito Francisco Magnusson, n§ 581, Jardim Icaraí¡, Conchal - SP - Fone (19) 3866-
1364 

       (Nascimentos, casamentos, ¢óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros 
comerciais, etc.)

                           Horário de Atendimento
                           Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 hrs 

                           Aos Sábados das 09:00 às 12:00 hrs.
              Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições 
e Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP 

       Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
       Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

                  Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos
           exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

──────────────────────────────────────────────────────────────
FÁBIO MORAES DE OLIVEIRA e ANDRÉA CRISTINA ALEXANDRE, sendo FÁBIO MORAES DE 
OLIVEIRA, divorciado, nascido no dia vinte e seis de junho de um mil e novecentos e setenta  e oito 
(26/06/1978), de nacionalidade brasileira, marmorista, natural de Rio de Janeiro - RJ, residente em 
Conchal, Estado de São Paulo, filho de BERNARDINO RODRIGUES DE OLIVEIRA e de LENIRA
MORAES DE OLIVEIRA; e ANDRÉA CRISTINA ALEXANDRE, divorciada, nascida no dia nove de 
setembro de um mil e novecentos e setenta e sete (09/09/1977), de nacionalidade  brasileira,
auxiliar de limpeza, natural de Conchal - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de 
JOSÉ LUIZ ALEXANDRE e de VILMA MARIA ZANCO DE MORAIS.
──────────────────────────────────────────────────────────────

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei. Lavro o presente, que afixo no 
lugar de costume.

      Conchal, 13 de Setembro de 2024.

     O Oficial: Arthur Jorge do Vale
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O projeto ‘O Recado 
da Mãe Natureza’ pas-
sou por Santo Antônio de 
Posse/SP entre os dias 9 e 
10 de setembro. As ações 
foram realizadas para o 
público infantil, com o 
objetivo de promover a 
conscientização sobre a 
sustentabilidade e cuida-
dos com a natureza. Ao 
todo, 600 crianças foram 
impactadas.

O projeto “Recado 
da Mãe Natureza” tinha 
como proposta abordar 
a natureza e sustentabili-
dade em duas frentes: por 
meio da produção e circu-
lação de uma peça teatral 
infantil, que trazia a ‘Mãe 
Natureza’ para abordar a 
preservação do meio am-
biente, bem como pela 
realização de uma ofici-
na de iniciação em artes 
cênicas para as crianças. 
As atividades visavam a 
promoção da conscien-
tização ambiental para o 
público infantil.

Entre os objetivos, es-
tavam o fortalecimento 
de ações sustentáveis, 
como a reciclagem e pre-
servação das águas. Além 
disso, queria-se mostrar 
as transformações positi-

vas que a conscientização 
e mudança de hábitos po-
deriam proporcionar ao 
meio ambiente. Os temas 
abordados incluíam a va-
lorização da vida de todos 
os seres, bem como a sus-
tentabilidade.

O projeto contou com 
intérpretes de Libras e 
teve monitor para auxi-
liar o público no espaço e 
também orientar os par-
ticipantes com deficiên-
cias físicas, visuais ou que 
apresentam espectros, 
síndromes ou doenças 
que gerem limitações.

Lei de Incentivo à Cul-
tura, o projeto ‘O Recado 
da Mãe Natureza’ tem a 
produção da Arte & Ma-
nhas, apoio da Komedi 
Projetos, com patrocínio 
da Agristar e realizado 
pelo Ministério da Cul-
tura, Governo Federal 
União e Reconstrução.

Instituições que rece-
beram as apresentações:

Emef “ Mary Rosa Ba-
racat Chaib”

Emef “ Elisabete Lalla 
Villalva”

Sobre a Agristar: A 
Agristar é movida pela 
paixão pelo campo e pelo 
desafio de superar limi-

tes. Com 60 anos de exis-
tência, é uma das maiores 
empresas do país no de-
senvolvimento, produ-
ção e comercialização de 
sementes de hortaliças e 
frutas. Atua no mercado 
profissional com as li-
nhas Topseed Premium, 
Topseed, Superseed e 
TSV Sementes, e no seg-
mento de jardinagem, 
hobby e lazer através das 
linhas Topseed Garden 
e TSV Sementes. Com 
capital 100% nacional e 
com uma ampla e mo-
derna infraestrutura, a 
Agristar tem orgulho em 
conhecer a sua terra e as-
sim desenvolver e testar 
produtos de alto desem-
penho. Sediada em Santo 
Antônio de Posse (SP), a 
empresa possui quatro 
estações experimentais e 
uma unidade de pesquisa 
e melhoramento estra-
tegicamente localizadas 
nos estados de SP, MG, 
SC e RN, que asseguram 
o desenvolvimento de 
produtos adaptados para 
os mais diversos climas e 
regiões.

Sobre o Ministério: 
A principal ferramenta 
de fomento à Cultura do 

Brasil, a Lei de Incentivo 
à Cultura contribui para 
que milhares de projetos 
culturais aconteçam, to-
dos os anos, em todas as 
regiões do país. Por meio 
dela, empresas e pessoas 
físicas podem patrocinar 
espetáculos – exposições, 
shows, livros, museus, 
galerias e várias outras 
formas de expressão cul-
tural – e abater o valor 

total ou parcial do apoio 
do Imposto de Renda. 
A Lei também contribui 
para ampliar o acesso dos 
cidadãos à Cultura, já que 
os projetos patrocinados 
são obrigados a oferecer 
uma contrapartida social, 
ou seja, eles têm que dis-
tribuir parte dos ingres-
sos gratuitamente e pro-
mover ações de formação 
e capacitação junto às 

comunidades. Criado em 
1991 pela Lei 8.313, o me-
canismo do incentivo à 
cultura é um dos pilares 
do Programa Nacional 
de Apoio à Cultura (Pro-
nac),que também conta 
com o Fundo Nacional de 
Cultura (FNC) e os Fun-
dos de Investimento Cul-
tural e Artístico (Ficarts). 
Lei de Incentivo à Cultu-
ra, Ministério da Cultura.

Projeto ‘O Recado da Mãe Natureza’ passou por Santo 
Antônio de Posse/SP nos dias 9 e 10 de setembro

De Águeda à Holambra: o caminho dos 
guarda-chuvas coloridos

De Holambra

A origem do guar-
da-chuva é incerta, mas 
há indícios da utilização 
dessa antiga invenção 
por Chineses, Assírios, 
Egípcios, Persas e Ro-
manos. Já foi um objeto 
de significado sagrado, 
utilizado para cobrir 
divindades e a realeza. 
Há uma pintura do ar-
tista Anthonis van Dyck, 
que retrata um desses 
episódios. Sua função 
de proteção tanto para 
a chuva como para o 
sol, surgiu na China e 
no Japão. Em Roma e na 
Grécia, o guarda-chu-
va foi difundido como 
acessór io  feminino. 

Hoje, ele não só é uti-
lizado como um prático 
objeto de proteção con-
tra chuva e sol, como 
também ganhou sta-
tus importante de dec-
oração. O guarda-chuva 
se tornou popular ape-
nas por volta do ano de 
1750, ocasião em que o 
escritor britânico Jonas 
Hanway passou a usá-lo.

O conceito de decorar 
ruas com guarda-chu-
vas coloridos teve os 
primeiros registros a 
partir do projeto Um-
brella Sky, na cidade de 
Águeda, em Portugal. A 
empresa Impactplan, a 
partir da Rua do Raso, 
criou em 2011, diversas 
instalações coloridas 

pela cidade, incluindo 
os guarda-chuvas que 
pareciam estar flutuan-
do no céu. A criação de 
instalações de arte col-
oridas e instagramáveis, 
que geram impacto real 
nos lugares e na vida das 
pessoas, tem como obje-
tivo colorir a paisagem 
cinzenta das cidades.

O projeto não só em-
placou, que se espal-
hou rapidamente por 
várias regiões e países, 
como também recebeu 
diversas premiações. 
A ideia veio parar na 
cidade de Holambra 
em 2019, quando parte 
da Alameda Maurício 
de Nassau foi colori-
da com guarda-chuvas 

pela Expoflora. A ideia 
foi criar um ambiente 
agradável, que troux-
esse comodidade, mas 
ao mesmo tempo alegria 
proporcionada através 
das cores. O local virou 
febre instantaneamente 
durante a 37ª edição do 
evento. E após sua real-
ização, o poder público 
manteve a decoração 
durante o ano todo, con-
tribuindo assim, para 
o aumento do turismo 
e para a ampliação do 
comércio local.

O trecho da Alameda 
Maurício de Nassau, 
compreendido entre as 
Ruas Inácio Fonseca e 
Girassóis, virou ponto 
turístico de Holambra, 
atraindo milhares de 
visitantes anualmente. 
Em 2021, a Prefeitura 

de Holambra deu início 
ao fechamento do tre-
cho aos finais de sema-
na e feriados, para que 
os turistas pudessem 
aproveitar o local com 
segurança.

Em 2024, a Expo-
flora com o objetivo de 
ampliar essa experiên-
cia aos seus visitantes, 
ampliou o número de 
guarda-chuvas para mil, 
trazendo também a cor 
laranja para representar 
a Holanda.  Os guar-
da-chuvas coloridos vi-
raram ponto obrigatório 
para fotos no evento, e 
onde também os visi-
tantes podem sentar nos 
inúmeros bancos espal-
hados nesse trecho para 
apreciar a decoração e a 
sombra proporcionada 
por ela.

Serviço
Evento: 41ª Expoflo-

ra - Rodovia SP-107, km 
32,5

Período: De 30 de 
agosto de 2024 a 29 
de setembro de 2024 – 
sempre às sextas-feiras, 
sábados e domingos, das 
9h às 19h – Holambra 
- SP

*A cidade está a 137 
quilômetros de distân-
cia de São Paulo, e in-
tegra a Região Metro-
politana de Campinas.

Patrocínio oficial: Co-
ca-Cola FEMSA Brasil, 
por meio das marcas Co-
ca-Cola e cerveja Eisen-
bahn, O Boticário.

Classificação indic-
ativa: Livre - menores 
de 16 anos devem estar 
acompanhados pelos 
pais ou responsáveis.
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